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Inseguridad en Sinaloa golpea a los sectores de la construcción e inmobiliario 
(2025-01-13, Redacción, Expansión MX, ) 
La violencia en Sinaloa impactó también al sector inmobiliario y de la construcción durante 2024. 
El mercado de bienes raíces en Culiacán registró una caída en las ventas y en el valor de las 
propiedades. "Estuve platicando con el presidente de la delegación de Culiacán, me comenta que 
el tema de la seguridad empezó a impactar y ya llegó al tema de las constructoras y obras", 
señaló Luis Rafael Mendez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), en conferencia de prensa en diciembre del 2024. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

El fallido centro de desarrollo de la CMIC y su futuro incierto en Salamanca 
(Guanajuato)Proyecto deportivo 
(2025-01-12, Redacción, Cobertura 360 (sitio), ) 
Luego de regresar a la reserva territorial del Municipio, el predio en el que un día se proyectó 
albergar el Centro de Desarrollo Empresarial y Profesionalización de Oficios de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), se encuentra vandalizado y en el 
abandono, con hierba crecida, incluso evidencia de varias quemas de basura y plásticos que han 
ocurrido en el lugar que hasta el momento se desconoce en qué será ocupado por las 
autoridades. 
 

Esperan aumento en materiales de construcción 
(2025-01-12, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
El sector de la construcción se encuentra en alerta ante un posible aumento en el precio de los 
materiales, lo cual impactará de manera directa el costo de las obras y se espera que se pueda 
dar una vez que Donald Trump asuma la presidencia. Humberto Prado Montemayor, Presidente 
de la CMIC indicó que al inicio del 2025 no se ha registrado un aumento en el precio de los 
materiales, pero no descartan que esto se dé en los próximos días. 
 

Constructores alfabetizarán en el gremio 
(2025-01-13, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), ) 
Recientemente, empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) delegación Chiapas informaron que, en apoyo a la cruzada contra el analfabetismo 
impulsada se suman a esta estrategia con el personal del sector. Por ello, el presidente del 
Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación 
Chiapas, Rogelio Tamayo Carboney expresó el compromiso de los empresarios formales de la 
construcción para sumarse a la gran cruzada por la alfabetización, emprendida por el Gobernador 
del Estado, Eduardo Ramírez,. 
 

Crece solo 6% en 2024 la industria de la construcción en Querétaro 
(2025-01-12, Redacción, Quadratín QRO (Sitio), ) 
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La industria de la construcción en Querétaro cerró 2024 con un crecimiento estimado del 6%, 
según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Querétaro. 
Aunque positivo, este aumento quedó dos a tres puntos porcentuales por debajo de las 
proyecciones iniciales, que alcanzaban hasta el 9%. Factores como la reforma al Poder Judicial 
y la transición gubernamental impactaron en el dinamismo del sector. El presidente de CMIC en 
Querétaro, Óscar Hale Palacios, explicó que, aunque el primer semestre mantuvo un crecimiento 
de dos dígitos, el segundo se desaceleró. 
 

Querétaro todavía no cuenta con un Centro Integral de Residuos  
(2025-01-12, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), ) 
No hay todavía un Centro Integral de Residuos en Querétaro y por tanto la norma que pedía a 
los constructores llevar sus residuos a estos espacios aún no entra en vigencia, señaló el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Óscar Hale. "Como tal la norma no entra todavía en vigencia porque bien lo dice la norma tiene 
que haber un Centro Integral de Residuos que es el que reciba todo este material y a partir de 
ahí ya se hace obligatoria la norma para por lo menos 20 kilómetros a la redonda hacerlo integral", 
agregó. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

En Concreto // Perspectivas inmobiliarias alentadoras; incertidumbre en vivienda 
(2025-01-13, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13) 
Hay indicios de que el mercado inmobiliario seguirá siendo un motor para la economía mexicana 
y también para la estabilidad social del país, jclaro! Impulsado por las nuevas tendencias. Así, 
aunque continuará la demanda por departamentos, casas e inmuebles en general, será con otros 
esquemas diferentes a los tradicionales, sobre todo en cuanto a renta. 
 

Vivienda nueva es inalcanzable para el 60% 
(2025-01-13, Karla Linares, Publimetro, . 1, 4) 
Ante infraestructura inmobiliaria cada día más pequeña en las grandes urbes, especialmente en 
la Ciudad de México donde ya se construyen departamentos de apenas 27 metros cuadrados, y 
por el encarecimiento de los inmuebles nuevos, los mexicanos optan por el mercado de vivienda 
usada o vieja, en donde seis de cada 10 prefiere adquirir este tipo de construcciones. Lo anterior 
se desprende de un análisis realizado por el portal inmobiiario Tuhabi, el cual destaca que la 
venta de vivienda usada, y sobre todo viejita, se mantendrá este año, especialmente para 
compradores que buscan mayor valor para su inversión, sobre todo porque el ingreso promedio 
actual de las familias alcanza para comprar inmuebles de 1.5 hasta tres millones de pesos, pero 
hay inmuebles recién salidos al mercado que fácilmente superan los cinco millones. 
 

Afrontarán notarios reto de escriturar un millón de casas 
(2025-01-13, Héctor Usla, El Financiero, . 10) 
Los notarios de México deberán afrontar el reto de escriturar un millón de viviendas durante el 
sexenio de Claudia Sheinbaum, sobre todo en un contexto de reformas constitucionales y nuevos 
reglamentos, señaló en entrevista Ricardo Vargas, presidente del Colegio Nacional del Notariado 
Mexicano (CNNM). "Vislumbramos muchos retos, pero uno de los principales será la reforma del 
Instituto Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), la Presidenta dijo que se tienen 
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que hacer un millón de viviendas nuevas, de las cuales la mitad serán para los afiliados a un 
sistema de seguridad social, mientras que la otra mitad estará a cargo de la Comisión Nacional 
de Vivienda (Conavi) para los no derechohabientes", dijo. 
 

Mexicanos anhelan casa nueva. pero solo les alcanza para una vieja 
(2025-01-13, Karla Linares, Publimetro, . 4) 
Ante infraestructura inmobiliaria cada día más pequeña en las grandes urbes, especialmente en 
la Ciudad de México donde ya se construyen departamentos de apenas 27 metros cuadrados, y 
por el encarecimiento de los inmuebles nuevos, los mexicanos optan por el mercado de vivienda 
usada o vieja, en donde seis de cada 10 prefiere adquirir este tipo de construcciones. Lo anterior 
se desprende de un análisis realizado por el portal inmobiiario Tuhabi, el cual destaca que la 
venta de vivienda usada, y sobre todo viejita, se mantendrá este año, especialmente para 
compradores que buscan mayor valor para su inversión, sobre todo porque el ingreso promedio 
actual de las familias alcanza para comprar inmuebles de 1.5 hasta tres millones de pesos, pero 
hay inmuebles recién salidos al mercado que fácilmente superan los cinco millones. 
 

Editorial // Mismo proyecto, nueva etapa 
(2025-01-13, Redacción, La Jornada, . 2) 
La titular del Ejecutivo federal defendió la estrategia de seguridad de su gobierno y lo conseguido 
hasta ahora en lo que se refiere a la reducción de índices delictivos en general, hecho que 
atribuyó a la atención prestada a las causas de la violencia delictiva, el reforzamiento de la 
inteligencia y la investigación policial, el fortalecimiento de la Guardia Nacional y la coordinación 
con los gobiernos estatales. Se refirió también a una política de sustitución de importaciones, de 
desarrollo sustentable y equitativo, y a la culminación de obras de infraestructura realizadas en 
el sexenio pasado, así como a su extensión, el inicio de otras nuevas, como diversas líneas de 
trenes de pasajeros, y la continuación del trabajo de creación, ampliación y mantenimiento de 
carreteras. 
 

Reforma a la ley del infonavir: transformaciones, beneficios y riesgos 
(2025-01-13, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1, 14) 
La Cámara de Diputados ha aprobado una ambiciosa reforma a la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y la Ley Federal del Trabajo hoy en 
discusión y análisis en la Cámara de Senadores. La iniciativa busca modernizar el acceso a la 
vivienda para los trabajadores mexicanos, poniendo énfasis en la inclusión social, la equidad de 
género y la eficiencia en la gestión de los recursos. Sin embargo, esta reforma también plantea 
riesgos significativos que deben ser mitigados para garantizar la sostenibilidad del sistema. 
 

Vivienda del Bienestar lanza URGENTE aviso a quienes desean conseguir una casa de la 
Conavi 
(2025-01-13, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
En su conferencia mañanera del pasado 8 de enero, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
celebró que ya tienen la reserva territorial necesaria para comenzar con el proyecto de 
construcción de viviendas para este año 2025. Son un total de 167 predios de reserva territorial 
que suman más de 2 mil hectáreas para construir más de 55 mil viviendas en 2025. 
El Heraldo de México (sitio), 
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Planeación Integral del País y las Ciudades (I) 
(2025-01-13, Redacción, El Universal (sitio), ) 
El Decreto del Gobierno actual, para la Construcción de 1 millones de Viviendas en el país por 
medio del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda (INFONAVIT) derivado del déficit registrada 
en INEGI, pero sin considerar: Las condiciones de Saturación Humana de Alojamiento en las 
mismas. Condiciones de su Inestabilidad Física, características de Improvisación de sus 
Materiales. Afectaciones por Fenómenos Naturales. Cambios del Uso del Suelo. Localización en 
su Ubicación. Superpoblación en las Periferias de las Ciudades. Carencia de Servicios Urbanos 
para habitantes. Aumento de la Pobreza Extrema y Reducción de Fuentes de Empleo. 
 

Sheinbaum Ofrece Informe por 100 Días de Gobierno 
(2025-01-13, Redacción, Medios Obson SON (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó desde el Zócalo capitalino su informe de los 
primeros 100 días de gobierno y habló de su plan sexenal que guiará los próximos seis años de 
su administración. Al tema de vivienda, la Presidenta dedicó varios minutos de su discurso. Afirmó 
que durante su sexenio se construirán al menos un millón de viviendas nuevas para personas 
con salarios iguales o menores a tres salarios mínimos. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, se refirió a la construcción de viviendas 
durante su gobierno y a la reforma de la Ley del Infonavit. 
(2025-01-12, Juan Becerra, Michelle Rivera, Canal 121 Telefórmula, ) 
Se anunció la construcción de al menos un millón de viviendas nuevas durante el sexenio, 
dirigidas a personas con salarios de hasta tres salarios mínimos. Se proporcionarán 450,000 
apoyos para vivienda y se realizarán un millón de escrituraciones. Para 2025, se prevé la 
construcción de al menos 125,000 viviendas nuevas, 100,000 mejoramientos de vivienda y la 
entrega de 120,000 escrituras. Los predios ya están disponibles y los proyectos comenzarán en 
los próximos meses. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Arranca Semar dragado del puerto de altura de Progreso, en Yucatán 
(2025-01-13, Redacción, El Financiero, . 36) 
La Secretaría de Marina (Semar), en colaboración con el gobierno de Yucatán, anunciaron el 
inicio de los rabajos de dragado preliminar y mantenimiento del puerto de altura de Progreso, 
consolidando a la entidad como un eje estratégico en el comercio marítimo global. El evento, 
liderado por el almirante Raymundo Morales Ángeles, titular de la Semar, y el gobernador Joaquín 
Díaz Mena, representa un avance clave en el fortalecimiento de la infraestructura portuaria, 
garantizando la competitividad de uno de los puertos más importantes de México. 
 

Deberá pagar AICM por monopolio-taxis 
(2025-01-13, Víctor Fuentes, Reforma, . 1) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) deberá indemnizar a la empresa 
Servicio de Excelencia por prácticas monopólicas, en un caso donde por primera vez se aplicará 
la legislación que contempla pagos o multas por este tipo de conductas. El Juez federal Juan 
Pablo Gómez Fierro -quien ascendió a Magistrado y renunció en octubre- condenó al AICM a 
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indemnizar a la empresa Servicio de Excelencia, y la sentencia quedó firme porque abogados del 
aeropuerto presentaron los argumentos de su apelación de manera extemporánea. 
 

Con EU, coordinación sin subordinación: Sheinbaum 
(2025-01-13, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
Al presentar el informe por sus primeros 100 días, la presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que 
con Estados Unidos habrá coordinación y colaboración, pero nunca subordinación, pues México 
es un país libre, independiente y soberano. Ante un Zócalo lleno con aproximadamente 350 mil 
personas, la Presidenta dijo que se encuentra "convencida" de que la relación entre México y EU 
será buena y de respeto, en la que prevalecerá el diálogo sin exclusiones. 
 

"México es cada vez más justo" 
(2025-01-13, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4 5) 
En su informe de los primeros 100 días de su gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó 
que México es cada vez más justo, una nación viva, soberana, independiente, libre y democrática. 
Subrayó que está dedicada en cuerpo y alma al bien del pueblo de México y puntualizó que, con 
las reformas constitucionales, programas sociales y proyectos de infraestructura, en lo que va de 
su gobierno se sentaron las bases para el resto del sexenio. 
 

Claudia: diálogo con Trump, siempre con la frente en alto 
(2025-01-13, F. Damián, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que México mantendrá coordinación y colaboración, 
pero nunca se subordinará a Estados Unidos. En un mensaje ante 350 mil personas en el Zócalo, 
insistió en defender a los migrantes, quienes solo envían 20% de sus ingresos, pues el resto lo 
invierten allá. 
 

Sheinbaum: con EU, respeto, no subordinación 
(2025-01-13, Néstor Jiménez, La Jornada, . 1, 3) 
A una semana del inicio del nuevo periodo de Donald Trump en el gobierno de Estados Unidos, 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo subrayó que en la relación con el país vecino "nos 
coordinamos, colaboramos, pero nunca nos subordinamos", al tiempo que recalcó: "siempre 
tendremos la frente en alto. México es un país libre, independiente y soberano". Las palabras de 
la mandataria desataron el grito de "México, México, México" entre los miles de asistentes que 
desbordaron ayer el Zócalo capitalino durante el informe que ofreció con motivo de sus primeros 
100 días de gobierno. 
 

Colaboramos, pero no nos subordinamos a EU: Sheinbaum 
(2025-01-13, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 32) 
Con Estados Unidos "nos coordinamos, colaboramos, pero no nos subordinamos", soltó la 
presidenta Claudia Sheinbaum, quien, ante 350 mil personas de agrupaciones sindicales y 
contingentes de entidades gobernadas por Morena que colmaron el Zócalo, advirtió que "siempre 
tendremos la frente en alto" porque México es un país libre, independiente y soberano. 
 

Pago de pensiones absorbió 17% del gasto en primeros 11 meses del 2024 
(2025-01-13, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6) 
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De acuerdo con el CIEP, para el 2030 el gasto en pensiones podría llegar a 7.8% del PIB, sin 
incluir el programa enfocado sólo a as adultas mayores. Los recursos que el gobierno desembolsó 
para pagar las pensiones de millones de trabajadores en México absorbieron casi 17% del gasto 
total ejercido entre enero y noviembre del año pasado, de acuerdo con la información divulgada 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 

Gobierno adeuda por medicinas 11 mil mdp 
(2025-01-13, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4) 
Los adeudos que acumula el gobierno federal con los laboratorios ascienden a Il mil millones de 
pesos. Por esto y los retrasos en las licitaciones para el periodo 2025-2026 existe el riesgo de 
desabasto de medicamentos en México, señala la industria. 
 

'Ante EU, siempre con la frente en alto' 
(2025-01-13, F. García, El Heraldo de México, . 1, 4) 
A una semana de que Trump asuma el gobierno de Estados Unidos, la presidenta Claudia 
Sheinbaum aseguró que México siempre tendrá la frente en alto ante su vecino del norte. Durante 
su informe de los primeros 100 días, en un Zócalo capitalino con 350 mil asistentes, la titular del 
Ejecutivo auguró buena relación entre ambas naciones, pero sin subordinarse. 
 

Ante EU, relación sin subordinación 
(2025-01-13, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3) 
En su informe por los primeros 100 días de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó 
que la relación con Estados Unidos será "buena" y "de respeto", y que prevalecerá el diálogo. Sin 
embargo, hizo énfasis en que "siempre tendremos la frente en alto. México, es un país libre, 
independiente y soberano. Y como lo he dicho: nos coordinamos, colaboramos, pero nunca nos 
subordinamos". 
 

Los 100 días de Claudia Sheinbaum 
(2025-01-13, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Claudia Sheinbaum Pardo, la primera presidenta de México, ha establecido las bases de su 
proyecto de nación con nuevos programas sociales, modificaciones a la Constitución, tres nuevas 
dependencias y al menos 20 de sus 100 compromisos cumplidos. En un lapso de tres meses, en 
el nuevo sexenio se han instaurado cinco nuevos programas sociales: la Pensión Mujeres 
Bienestar, la Beca Universal Rita Cetina Gutiérrez para estudiantes de educación básica, la 
estrategia Salud casa por Casa, Vivienda para el Bienestar y el Apoyo Integral a Mujeres 
Indígenas y Afromexicanas Artesanas. 
 

Tiempo de mujeres  
(2025-01-13, Alejandro Envila Fisher, Eje Central, . 1, 6 10) 
La incorporación plena de las mujeres a prácticamente todos los ámbitos de la vida en sociedad 
es, finalmente, un hecho que nadie puede ignorar. Es cierto que todavía quedan muitos techos 
de cristal por romper y que la igualdad de oportunidades no se ha alcanzado en todos los 
terrenos, pero también es incuestionable que, ahora sí, prácticamente todos los ámbitos y niveles 
de responsabilidad cuentan con mujeres destacadas que se hacen cargo. 
 

Sortea Manzanillo colapso en Puerto 
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(2025-01-13, Benito Jiménez, Reforma, . 10) 
Las interminables filas de camiones para ingresar al Puerto de Manzanillo, en Colima, se deben 
al limitado espacio disponible para el despacho de la carga, reconoció la Secretaría de Marina 
(Semar). Confió en que la construcción de un nuevo patio regulador en el puerto Laguna de 
Cuyutlán de 50 hectáreas va a mitigar el constante colapso de transportistas, así como de las 
carreteras 200 98. En 2024, el Puerto de Manzanillo reportó diversos colapsos de tráfico por fallas 
en el sistema de Aduanas, de las grúas de los operadores falta de espacios para cargar, lo que 
frenó el acceso a tráileres para cargar mercancías hasta en por 20 horas. 
 

Harfuch, el más mediático 
(2025-01-13, Juan Ricardo Pérez Escamilla, El Universal, . 1, 8) 
En diciembre de 2024, se analizó la cobertura mediática de los secretarios del gabinete de la 
presidenta, Claudia Sheinbaum, destacando los logros y desafíos clave. Este ejercicio, basado 
en el monitoreo de más de 35 mil notas diarias, refleja su impacto en la opinión pública. El análisis 
realizado por Central de Inteligencia Política, destaca que Omar García Harfuch, secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, fue el más mediático, con menciones en más de 250 medios, 
destacando la detención de El Mini Lic y el decomiso histórico de fentanilo, así como la captura 
de Horacio "N". 
 

Arranca dragado del Puerto de Altura Progreso 
(2025-01-13, Redacción, El Economista, . 35) 
Arranca dragado del Puerto de Altura Progreso a Secretaría de Marina [Semar], en colaboración 
con el Gobierno del Estado de Yucatán, anunciaron el inicio de los trabajos de dragado preliminar 
y mantenimiento del Puerto de Altura de Progreso, consolidando a la entidad como un eje 
estratégico en el comercio marítimo global. El evento, liderado por el almirante Raymundo 
Morales Angeles, titular de la Semar y el gobernador Joaquín Díaz Mena, representa un avance 
clave en el fortalecimiento de la infraestructura portuaria, garantizando la competitividad de uno 
de los puertos más importantes de México. 
 

Veranda // Sectur ganaría concursando las ferias de turismo 
(2025-01-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Algo positivo de la participación de México este año en la Feria Internacional de Turismo de 
España (Fitur) es que, desde el cierre del Consejo de Promoción Turística (CPTM), es la primera 
vez en que la empresa organizadora del pabellón fue elegida a través de un concurso. CREA es 
una empresa relevante y con excelentes relaciones; Alejandro Soberón, su fundador, fue aliado 
de Claudia Sheinbaum cuando fue jefa de gobierno de la CDMX, y esta compañía ya demostró 
su capacidad como única organizadora de los eventos turísticos del Ejército mexicano. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Hacemos contrapeso, pero con propuesta: Coparmex  
(2025-01-13, Ivette Saldaña, El Universal, . 1, 20) 
Al iniciar su periodo como presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), para Juan José Sierra Álvarez es fundamental que ese organismo empresarial sea 
un contrapeso frente al gobierno y otros actores de la sociedad. Tras asumir el cargo el pasado 
1 de enero, aseguró que el sindicato patronal hará señalamientos cuando sea necesario. 
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El Universal (sitio), 
 

Necesaria, más competitividad: IP 
(2025-01-13, Redacción, Ovaciones, . 19) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur), presidida por Octavio de la Torre, expresa que a 100 días del gobierno de Claudia 
Sheinbaum es importante asegurar que los avances de la actual administración se traduzcan en 
un crecimiento económico sostenible para avanzar en cambios estructurales que fortalezcan la 
productividad del sector terciario y, en especial, de las micro, pequeñas y medianas empresas. 
Aun cuando se fortalezca la económica en el consu mo interno, se requieren políticas que im 
pulsen la competitividad, promuevan la formalidad y reduzcan los obstáculos que frenan la 
actividad empresarial. 
 

Compradores de Shein y Temu deberán pagar 19% de impuesto 
(2025-01-13, Redacción, MEX Diario Imagen, . 5) 
Las plataformas chinas como Shein y Temu dejarán de tener precios muy competitivos, luego de 
que en la Miscelánea Fiscal 2025, que contempla la aplicación de un impuesto del 19 por ciento 
con el que se busca nivelar los precios con los de las empresas establecidas en el país. Luis 
Carlos Ramirez, titular de la Comisión Fiscal de Coparmex, señaló, por su parte, que al 
desconocerse la ubicación de las plataformas a las que los consumidores acceden para realizar 
compras en línea, queda en el limbo la tributación de ese comercio. 
 

Historias De NegoCEOs // Sheinbaum, 100 días... y los que faltan 
(2025-01-13, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
Claudia Sheinbaum llegó a sus primeros 100 días de gobierno con una buena aceptación y sin 
una crisis a cuestas. Le faltan 2,090 días de administración. A partir del lunes 20 de enero, tras 
la toma de posesión de Donald Trump, comenzarán las jornadas más difíciles, en las que se verá 
de qué está hecha la presidenta de México y su equipo; en las que se pondrá a prueba su talento 
para gobernar. Vendrán días clave para que la primera mujer presidenta ponga su sello, su estilo 
y su liderazgo. No hubo mensajes para la iniciativa privada, pese a la presencia de empresarios 
y líderes de organismos, como el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
Cervantes; aunque los empresarios y empresarias del país serán clave en la defensa del TMEC 
con Estados Unidos y Canadá. "Pondremos orden y transparencia en la inversión privada", dijo 
Sheinbaum al referirse al sector energético, particularmente de electricidad. 
 

Análisis Superior // Cambio de estilo 
(2025-01-13, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Quienes utilizan el género como único atributo y consideran que alguien puede llegar a un cargo 
simplemente porque la presidenta Sheinbaum dice que es tiempo de mujeres podrían estar 
equivocándose. Para ser presidente del CCE, se requiere haber sido representante de un 
organismo relevante en la cúpula patronal y no una comparsa, como han sido los aseguradores. 
Es evidente que son más los que preferirían un liderazgo claro y sensato como el que podría 
darles José Medina Mora, expresidente de Coparmex. 
 

Concanaco ve necesario fortalecer sectores productivos tras diálogo con Sheinbaum 
(2025-01-12, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), ) 
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En marco de los primeros 100 días del gobierno de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur), destacó el buen diálogo con la mandataria. Sin embargo, apuntó que para asegurar 
que estos logros planteados por la Presidenta se traduzcan en un crecimiento económico, debe 
ir acompañado de una estrategia clara de crecimiento para generar recursos suficientes que 
garanticen su sostenibilidad. 
 

Concanaco Servytur destaca diálogo con Sheinbaum, pero pide claridad en estrategia de 
crecimiento 
(2025-01-12, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), ) 
En el marco de los primeros 100 días del gobierno de la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), destacó el buen diálogo con la mandataria. No obstante, apuntó que para 
asegurar que estos logros planteados por la titular del Ejecutivo se traduzcan en un crecimiento 
económico, deben ir acompañados de una estrategia clara de crecimiento para generar recursos 
suficientes que garanticen su sostenibilidad. 
 

Prevén una mayor competencia en el sector automotriz 
(2025-01-13, Sara Cantera, El Universal (sitio), ) 
La competencia de nuevas marcas chinas y una menor inflación en el precio de los automóviles 
respecto a la inflación general afectan la rentabilidad del sector, señaló la Asociación Mexicana 
de Distribuidores de Automotores (AMDA). Guillermo Rosales, presidente ejecutivo de AMDA, 
dijo que la competencia extrema que se vive en el mercado automotor mexicano ha propiciado 
que los precios de los vehículos disminuyan de manera significativa en términos reales, es decir, 
en comparación con el Índice Nacional de Precios al Consumidor. 
 

Necesario prepararse ante eventual escenario de renegociación del T-MEC 
(2025-01-13, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
De cara a la renuncia de Justin Trudeau como primer ministro canadiense y el arribo a la Casa 
Blanca de Donald Trump para un segundo mandato, hay que estar listos para un eventual 
escenario de renegociación por las contrapartes en el Tratado de Comercio México-Estados 
Unidos-Canadá, señaló Guillermo Malpica, parte del Cuarto de Junto del T-MEC puesto en 
marcha por el Consejo Coordinador Empresarial. 
 

Ventas al mayoreo de vehículos pesados rebasan récord histórico en 2024 
(2025-01-13, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
Durante 2024, las ventas al mayoreo de vehículos pesados que genera la industria automotriz de 
vehículos de carga y pasaje establecida en México rebasaron su récord histórico y mejoraron 
positivamente las proyecciones realizadas al inicio de año, informó la Asociación Nacional de 
Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) liderada por Rogelio Arzate. 
En este sentido, es importante tener un suministro consistente, de calidad y señalizado del Diesel 
de Ultra Bajo en Azufre (DUBA) en los corredores carreteros de país y en las principales ciudades, 
afirmó Alejandro Osorio Carranza, director de Asuntos Públicos y Comunicación de esta industria. 
 

María Elena Esparza Guevara se perfila como nueva titular del Consejo Ciudadano CDMX 
(2025-01-12, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
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Tras cuatro meses de la salida de Salvador Guerrero Chiprés de la presidencia del Consejo 
Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, se vislumbra a María Elena 
Esparza Guevara como la candidata principal para asumir el cargo. Entre los apoyos más 
destacados a favor de Esparza Guevara se encuentran los presidentes de la Cámara de 
Comercio de la Ciudad de México (Canaco) y de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana en la CDMX (Coparmex), así como el reconocido notario Alfonso Zermeño. La interina 
Clara Luz Álvarez también se ha sumado a las voces que respaldan su candidatura. 
 

¡Pánico laboral en 2025! 
(2025-01-13, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio), ) 
De acuerdo a opiniones de expertos y empresarios, expuestas en medios nacionales y digitales 
de información, la eminente crisis laboral para 2025 se deriva por la desaceleración económica. 
Señalan que la inestabilidad en las fuentes de trabajo es un concepto "disposicional", lo que 
significa que, aunque no haya ocurrido, nos lastima, simplemente ante la posibilidad de que 
suceda. La inseguridad e incertidumbre que existe en el recién empiezo de gobierno en México 
hace respirar un clima laboral incierto, de pánico, para 2025, marcado por una creciente 
desaceleración económica. Por otra parte, para la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) tras lamentar la mayor pérdida de puestos laborales en 10 años, registrada 
en diciembre pasado (2024), pidió al gobierno federal trabajar en conjunto para crear condiciones 
que permitan generar más empleo. Luego, expresa su preocupación por la reducción de 405 mil 
259 empleos formales en esa fecha, como lo reportó el mismo Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). 
 

La Concanaco Servytur destaca el diálogo con Claudia Sheinbaum, pero pide claridad en 
la Estrategia del Crecimiento. 
(2025-01-13, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) ha resaltado la importancia del diálogo establecido con la Presidenta Claudia 
Sheinbaum durante los primeros 100 días de su gobierno. A pesar de este reconocimiento, la 
organización solicita mayor claridad en la Estrategia del Crecimiento, enfatizando que para 
convertir los logros alcanzados en un crecimiento económico tangible, es esencial contar con una 
estrategia sólida y definida. 
 

El presidente del CCE, Francisco Cervantes, destacó la importancia del Plan México que 
presentará la presidenta Claudia Sheinbaum. 
(2025-01-13, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, expresó su entusiasmo 
por el Plan México, que será presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Cervantes destacó 
la importancia de la inversión pública, privada y mixta en este ambicioso proyecto, que busca 
impulsar el desarrollo del país. La ceremonia de presentación se llevará a cabo hoy a las 11:00 
a.m. en el Museo Nacional de Antropología. 
 

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, realizó un saludo a la bandera y se dirigió al 
templete para dar un mensaje en el marco de los 100 días de su gobierno. 
(2025-01-12, Yuliana Escobedo, Pedro Gamboa, Canal 120 Milenio, ) 
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La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, realizó un saludo a la bandera antes de dirigirse 
al templete para ofrecer un mensaje en el marco de los 100 días de su gobierno. Durante su 
discurso, se espera que aborde temas prioritarios como la seguridad, el desarrollo económico, el 
plan sexenal y la situación migratoria. Sheinbaum también enfatizará la importancia de los 
programas sociales, continuando con la labor iniciada por el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador. Entre los asistentes se encuentran figuras destacadas como Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y diversos legisladores y gobernadores. 
 

Concanaco resalta la importancia de una estrategia clara de crecimiento económico en 
México. 
(2025-01-13, Rodrigo Rico, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio, ) 
En el contexto de los primeros 100 días del gobierno de la presidenta de México, la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha enfatizado la 
importancia de mantener un diálogo constructivo con la mandataria. Sin embargo, la organización 
advierte que para que los logros propuestos por la presidenta se traduzcan en un crecimiento 
económico sostenible, es esencial contar con una estrategia clara que genere los recursos 
necesarios. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Tolvanera // 112 
(2025-01-13, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9) 
La maquinaria intacta. Tiene fierros viejos que rechinan, aunque se aceiten diferente. Un mayor 
corporativismo en detrimento de las movilizaciones territoriales que solían hacer los liderazgos 
de Morena: SNTE, sindicato petrolero, sindicato de trabajadores del gobierno de la CDMX y así 
las corporaciones gremiales con sus uniformes impecables, sus gorras, sus banderas recién 
hechas y su pase de lista. Contribuyeron al lleno de ayer del Zócalo. 
 

Jaque Mate // Pólizas de fuego 
(2025-01-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Las políticas públicas populistas empeoran la tragedia en California. Las compañías de seguros 
han cancelado pólizas y cerrado operaciones. California es el estado más poblado del país que 
más defiende la economía de mercado; paradójicamente, sin embargo, no tiene un mercado libre 
de seguros. 
 

Historias De NegoCEOs // Sheinbaum, 100 días... y los que faltan 
(2025-01-13, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
Claudia Sheinbaum llegó a sus primeros 100 días de gobierno con una buena aceptación y sin 
una crisis a cuestas. Le faltan 2,090 días de administración. A partir del lunes 20 de enero, tras 
la toma de posesión de Donald Trump, comenzarán las jornadas más difíciles, en las que se verá 
de qué está hecha la presidenta de México y su equipo; en las que se pondrá a prueba su talento 
para gobernar. 
 

Juegos de Poder // 2025 no se ve nada bien 
(2025-01-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
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Uno siempre espera lo mejor para el año que comienza. A veces, esa expectativa es más ilusoria 
que real. Es el caso, me parece, de este 2025. No se ve nada bien. Y me refiero para México. 
Para empezar, está Trump, quien toma posesión de la Presidencia de Estados Unidos el lunes 
que viene. Viene empoderado, con más experiencia y unas ganas enormes de dejar un legado 
histórico, como la expansión territorial de su país en pleno siglo XXI. 
 

Activo Empresarial // Desaceleración y Plan México que promete; Martínez Ostos para la 
ABM y nuevos grupos 
(2025-01-13, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El Plan México fue presentado el jueves pasado a su Consejo Asesor de Desarrollo Económico 
Regional y Relocalización, bajo la coordinación de Altagracia Gómez. El Plan México busca atraer 
las inversiones a México, de manera regional y aprovechando las ventajas comparativas de cada 
región. Es una respuesta para buscar aprovechar el nearshoring. Plantea la creación de 100 
parques industriales. El objetivo es llevar a la economía mexicana a un crecimiento de 2.5% 
anual, con base en cadenas productivas. 
 

Bitácora del Director // Cien días en el 2° piso: la continuidad y el matiz 
(2025-01-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Apenas han transcurrido poco más de tres de los 72 meses para los que fue elegida, pero Claudia 
Sheinbaum ya hizo el primer balance de su gestión como Presidenta de la República. No se sabe 
si adoptará la práctica de su antecesor de presentar "informes" trimestrales o de festejar cada 
aniversario de su triunfo electoral, pero ayer en el Zócalo repasó lo realizado durante los primeros 
cien días de su administración, una práctica que se ha popularizado en el mundo -para medir el 
desempeño inicial de un gobierno- y que se retoma del arranque del presidente estadunidense 
Franklin D. Roosevelt. 
 

Veranda // Sectur ganaría concursando las ferias de turismo 
(2025-01-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Algo positivo de la participación de México este año en la Feria Internacional de Turismo de 
España (Fitur) es que, desde el cierre del Consejo de Promoción Turística (CPTM), es la primera 
vez en que la empresa organizadora del pabellón fue elegida vía un concurso. Fueron siete 
empresas las invitadas por la Asociación de Secretarios Estatales de Turismo (Asetur), que 
todavía preside Juan Enrique Suárez, a presentar sus servicios y precios para seleccionar a la 
organizadora del pabellón de México en Fitur. Fue así como Euroamérica, de César García 
Pavón, resulto ganadora por haber presentado la mejor propuesta. 
 

Análisis Superior // Cambio de estilo 
(2025-01-13, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Desde finales de la semana pasada, el gobierno ha estado difundiendo un documento que será 
presentado el lunes por la presidenta Claudia Sheinbaum, aun cuando ya ha sido presentado a 
muchos representantes de la iniciativa privada. Para el Padre del Análisis Superior es relevante 
que, más allá del documento, está la recepción que ha tenido entre analistas y quienes asistieron 
a la presentación, puesto que refieren a una Presidenta muy compenetrada en los temas, incluso 
muy activa sobre algunos puntos verdaderamente específicos. En las conversaciones con 
quienes estuvieron en esta presentación destacan que hay un cambio fundamental con el 
gobierno pasado. Alguien le dijo al PAS que mientras en el gobierno de López Obrador había 
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mucho rollo ideológico y político, ahora están acostumbrándose con gusto a lo que vieron desde 
la campaña. Reuniones ejecutivas en las cuales los temas se presentan de una manera 
pragmática. Con métodos que se parecen mucho más a los de una empresa que a un gobierno. 
 

Cuenta Corriente // Mercado de bonos carbón y el Plan México 
(2025-01-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
El CEO de BlackRock, Larry Fink, anunció su retiro de la Coalición de Naciones Unidas llamada 
Net-Zero Banking Alliance. Esta decisión se une a la que tomaron Morgan Stanley, Citi, Bank of 
America, Wells Fargo, Goldman Sachs y, recientemente, JPMorgan Chase, el grupo de bancos 
que en 2021 lanzó la coalición para invertir en actividades con objetivos auditables de cero 
emisiones de gases de efecto invernadero para el 2025. Este retiro está generando un importante 
reacomodo en el financiamiento global hacia empresas y sectores que, en el boom del ESG que 
se generó tras el acuerdo de París en 2015, generaron un mercado de inversiones y bonos "cero 
carbón". 
 

Duda Razonable // Alfonso Durazo culpando a las víctimas 
(2025-01-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, ex secretario de Seguridad Ciudadana federal, culpó 
a las víctimas por su desaparición y homicidio, argumentando que en el 97.2 por ciento de los 
homicidios que ocurren en el estado, las víctimas se esmeraron en el transcurso de su vida en 
crear un entorno de riesgo en virtud de las actividades ilegales en las que estuvieron involucrados. 
 

Día con Día // 2025 
(2025-01-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Cambió el año, pero no cambió el país que teníamos en diciembre pasado: ni en su deriva 
autoritaria, ni en los desafíos que le plantea 2025. Asistimos en 2024 a la demolición diligente, 
cuasi terminal, de nuestra democracia. Faltan un par de reformas del Congreso para que quede 
instalada en México una dictadura constitucional. 
 

Estrictamente Personal // Los primeros 100 días: la restauración 
(2025-01-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
El informe de Claudia Sheinbaum por sus primeros 100 días en la Presidencia mostró en la 
plancha del Zócalo de la Ciudad de México, el corazón político de la nación, el verdadero proyecto 
de la llamada cuarta transformación: la restauración del viejo orden político, con el partido 
hegemónico y una forma de gobierno con poder absoluto. Los señalamientos de Sheinbaum son 
generalmente ciertos, aunque no es la comentocracia meramente la que la juzga, sino aquellos 
sectores que a través de los medios expresa su desconcierto porque al llegar al poder no cambió 
el rumbo. 
 

Coordenadas // La clave será no 'engancharse' con Trump 
(2025-01-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El gobierno de Claudia Sheinbaum se enfrenta a las provocaciones del futuro gobierno de Donald 
Trump. Ante la broma hecha por Trump en su conferencia de prensa, la presidenta Sheinbaum 
se enganchó y presentó mapas de la Nueva España en donde se denomina el territorio "América 
Mexicana". Lo peor que podríamos hacer como país es propiciar una espiral de enfrentamiento 
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político, presuntamente convencidos de que van a ceder a nuestras pretensiones porque nos 
necesitan. 
 

Ricos y Poderosos // Sheinbaum: 100 días, Plan México y los riesgos 
(2025-01-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
En uno de los momentos de mayor complicación de la economía mexicana, Claudia Sheinbaum, 
la primera presidenta de México, evaluó optimistamente sus primeros 100 días de gestión y hoy 
(14 de enero) lanzará su estrategia para aumentar las inversiones internacionales y locales en el 
país. El gobierno de Claudia Sheinbaum presenta hoy el "Plan México", que es básicamente la 
estrategia con la que pretende aumentar la inversión de empresas extranjeras y nacionales en 
México. 
 

La Gran Depresión // El giro económico de Estados Unidos 
(2025-01-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7) 
Es injusto el castigo que aplicó la sociedad estadounidense a los éxitos económicos que tuvo la 
administración del presidente saliente de aquel país, Joe Biden. Las políticas económicas que 
implementó el demócrata para sacar a Estados Unidos de la recesión causada por la pandemia 
de Covid-19 dieron resultados excepcionales, pero la inflación chiclosa, persistente, que tiene 
muchos factores globales, mantuvo en el enojo a muchos electores. 
 

La Quinta Transformación // Casinos en tiempos de la 4T 
(2025-01-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El sector de los casinos en México, señalado por corrupción, vive tiempos de transformación. La 
secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, busca erradicar prácticas de extorsión e 
impulsa cambios para incentivar la recaudación fiscal y reformar la Ley de Juegos y Sorteos. El 
negocio sector legal genera cerca de 50 mil empleos directos y 120 mil indirectos, pero hay un 
mercado ilegal que opera principalmente de manera electrónica que capta apuestas que no 
registran las autoridades mexicanas. 
 

Desde El Piso de Remates // Plan México y los 100 días de Sheinbaum 
(2025-01-13, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 13) 
Lo que se pretende con el Plan México es precisamente atraer nuevas inversiones para 
aprovechar el nearshoring o la relocalización. Altagracia Gómez dará los detalles de medidas y 
estímulos fiscales para desarrollar los diez parques industriales en el sureste que se anunciaron 
desde el sexenio pasado, así como los polos de desarrollo y cómo se buscará resolver problemas 
de infraestructura y energía renovable. 
 

Presidenta Pigmalión 
(2025-01-13, Denise Dresser, Reforma, . 9) 
Cien días después de haber asumido el poder, Claudia Sheinbaum es una presidenta Pigmalión. 
Detrás de ella hay un hombre que la ha moldeado y creado para asemejársele. El bastón de 
mando lo carga ella, pero lo mueve él. Como en el mito griego y la obra de teatro de George 
Bernard Shaw, AMLO es el progenitor de Claudia. La crió y hoy, desde Palenque, la vigila. La 
engendró y ahora, desde las sombras, controla lo que hace la luz del día. 
 

Del muro a la expansión 
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(2025-01-13, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8) 
Trump, que el próximo lunes regresará a dormir a la Casa Blanca, será un político muy distinto al 
que, hace cuatro años, abandonó la residencia presidencial. El poder con el que ahora cuenta 
Trump es infinitamente mayor al que tenía hace ocho años. Pero, tan importante como eso, es el 
cambio en su visión del mundo. 
 

TREN MAYA 
 

Festejan Tren Maya 
(2025-01-13, Claudia Guerrero, Reforma, . 7) 
De octubre a diciembre pasado, utilizaron el Tren Maya cerca de 400 mil pasajeros, informó ayer 
la presidenta Claudia Sheinbaum; sin embargo, esta cifra está lejos de los 3 millones de usuarios 
al año que buscan. 
 

A la Sombra 
(2025-01-13, A la Sombra, El Sol de México, . 2) 
El malestar por los impagos de pequeños proveedores a grandes constructoras no es nuevo. En 
diciembre, transportistas que participaron en la construcción del Tren Maya bloquearon carreteras 
clave como la México-Pachuca y la México-Querétaro, reclamando pagos pendientes superiores 
a 100 mil pesos por transportista. En ese momento, la presidenta Claudia Sheinbaum reconoció 
los adeudos, aunque se apresuró a señalar que eran conflictos entre empresas privadas, no 
deudas directas del gobierno. Aun así, aseguró que los pagos a las proveedoras ya estaban en 
proceso. 
 

Quitan 85 mmdp a lucha climática; van al Tren Maya 
(2025-01-13, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), ) 
El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF 2025) que aprobó la Cámara de Diputados, 
plantea destinar más de 85 mil millones de pesos de los recursos previstos para la atención al 
cambio climático a las obras prioritarias, como el Tren Maya. Se trata de una estrategia que aplicó 
el gobierno de Andrés Manuel López Obrador durante dos años consecutivos, pues en 2023 
etiquetaron 93 mil millones de pesos del anexo 16 "para la adaptación y mitigación de los efectos 
del cambio climático" al Tren Maya, mientras que en 2024 hicieron lo mismo con 24 mil millones 
que volvieron a destinar al Tren Maya. 
 

Su operación es un éxito, asegura Sheinbaum sobre el Tren Maya 
(2025-01-12, Carlos Navarro, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que con la puesta en marcha del circuito 
completo del Tren Maya, dicho proyecto es un éxito frente a los ojos de los pesimistas y 
escépticos. "Pusimos en marcha el circuito completo del tren Maya, una obra única en el mundo. 
Para los escépticos y los que ven el mundo con ojos pesimistas les informo que su operación es 
un éxito", manifestó. Durante su discurso, indicó que en los últimos tres meses del 2024, el Tren 
Maya fue utilizado por 400 mil pasajeros, además de que se terminaron cuatro hoteles que 
ocuparon una capacidad del 60 por ciento en el reciente periodo vacacional. 
Canal 121 Telefórmula,ContraRéplica CDMX (Sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio),Proceso (sitio), 
 

Tren Maya opera de Chetumal a Escárcega solo 3 días a la semana 
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(2025-01-13, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio), ) 
La baja demanda en el tramo 7, que va desde Chetumal a Escárcega, solo opera tres veces a la 
semana, por lo que los turistas, para hacer este recorrido, deben disponer de al menos tres días. 
Como lo informó REPORTUR.mx, el primer ministro de Belice, Johnny Briceño, manifestó 
recientemente que le han hecho dos peticiones a la presidenta Claudia Sheinbaum para que el 
Tren Maya se extienda hasta Guatemala. 
 

Tren Maya: Sedena pierde juicio por más de 86 millones de pesos 
(2025-01-13, Octavio Martinez, Proceso (sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional perdió un juicio en el que exigía la devolución de un anticipo 
de más de 86 millones de pesos a una empresa a la que contrató para surtirle balasto para el 
tramo 6 del Tren Maya, aduciendo retrasos en la entrega del material y por lo cual rescindió el 
contrato. El tramo 6 va de Tulum a Chetumal, donde se han enfrentado retrasos para la 
terminación de la obra. Aunque el tren de pasajeros ya circula, la infraestructura no ha sido 
concluida al 100%. 
 

El Tren Maya será convertido en tren de carga en 2025, mientras se avanza en el Tren 
Interoceánico y nuevas rutas de pasajeros. 
(2025-01-12, Claudia Sheinbaum Pardo, Monitoreo Especial 3, ) 
En 2025 se dará inicio a la construcción de las instalaciones necesarias para convertir el Tren 
Maya en un tren de carga, con la finalización de la obra prevista para 2026. Paralelamente, el 
Tren Interoceánico opera en las rutas de Coatzacoalcos a Salina Cruz y de Coatzacoalcos a 
Palenque, con un avance del 60% en la obra de Iztepec a Ciudad Hidalgo, que comenzará a 
operar hasta Tonalá en julio de este año. 
 

AIFA 
 

Se destinarán 8 mil MDP para modernizar el aeropuerto de la CDMX 
(2025-01-13, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1, 3) 
Con una inversión estimada en 8 mil millones de pesos, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) iniciará este año su remodelación integral, una obra estratégica que busca 
modernizar y fortalecer su infraestructura sin necesidad de recurrir al presupuesto federal, 
empleando únicamente recursos autogenerados. Además del AICM, los aeropuertos 
internacionales Felipe Ángeles (AIFA), de Toluca y de Cuernavaca, también serán considerados 
"aeropuertos FIFA" y desempeñarán un papel clave en la logística. 
 

Sedena pide 887.5 millones extra para adquirir nuevos aviones  
(2025-01-13, Raúl Ramírez, UnomásUno, . 1, 5) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha solicitado un incremento de 887.5 millones de 
pesos en su presupuesto para adquirir nuevos aviones destinados a fortalecer las operaciones 
de Mexicana de Aviación, la aerolínea del Estado mexicano. Actualmente, Mexicana de Aviación 
mantiene operaciones en siete rutas clave desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), utilizando tres aviones Boeing con capacidad para 176 pasajeros. Uno de estos aviones 
se encuentra en mantenimiento, lo que ha obligado a la aerolínea a ajustar su oferta mientras 
espera la llegada de los nuevos equipos. 
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Votan contra el nombre de colonia 4T 
(2025-01-13, Rebeca Jiménez, El Universal, . 18) 
A mano alzada, en una asamblea ciudadana, cientos de vecinos votaron en contra de que su 
colonia se llame Cuarta Transformación, como lo designó el municipio, y aprobaron que la zona 
se siga llamando El Paraje Fimesa I, II y III, donde habitan más de 5 mil 300 familias. En la 
semana, luego de que los habitantes arrancaron la nomenclatura de las calles, porque están en 
desacuerdo en que lleven nombres como Tren Interocéanico o Trabajadoras Sociales, pues se 
les impuso ese ajuste, los inconformes acordaron realizar una consulta ciudadana donde participe 
el instituto electoral mexiquense. Ayer, en una asamblea ciudadana, los habitantes ratificaron su 
planteamiento de que mantendrán los nombres de las calles "aunque sea pintadas a mano", en 
las que han vivido por cerca de tres décadas, como Pinos, Fresnos, Huizache, Copal y Colorín, 
y rechazan los de Soberanía Energética y Aeropuerto Felipe Ángeles, cuya nomenclatura 
afirmaron que seguirán retirando para volver a colocar los letreros originales. 
El Universal (sitio), 
 

Remodelación en AICM, buena noticia por ser el rostro del país: experto  
(2025-01-13, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 13) 
La remodelación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), anunciada por el 
Gobierno de México para la Copa del Mundo 2026 y donde se inyectarán 8 mil millones de pesos, 
sólo será estética, lo que especialistas del sector consideran como mejoras paliativas y aún 
insuficientes. Pablo Casas, director del Instituto de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas (Inija), 
indicó que se trata de puros cuidados paliativos a la terminal que no van a ayudar a desahogar 
el tráfico aéreo. Llamó a revisar la posibilidad de seguir trabajando en la Terminal 3 para el AICM 
lo que daría viabilidad y conectividad en la terminal aérea. Dijo en un tono irónico, que dicha 
terminal fue cancelada, ante el gran éxito que ha tenido el Aeropuerto Felipe Ángeles. 
 

¿Existe alguna oportunidad para Mexicana de Aviación? 
(2025-01-13, Redacción, Expansión MX, ) 
En mi opinión, sigue una oportunidad única de replantearse la misión y visión de Mexicana. Así 
es, las noticias no son alentadoras, pero un jefe mío me decía: "los tiempos difíciles son la 
oportunidad perfecta para quitar lo malo, revisar la estrategia y corregir el rumbo". Y sí, ahora es 
el mejor momento para hacer esto. Pero, ¿cuáles son las oportunidades para Mexicana? Aquí 
propongo sólo algunas. Primero, una aerolínea de estado generalmente funge como motor de 
desarrollo a través de la conexión de destinos, ya sea con poca conectividad o donde las 
aerolíneas comerciales privadas no consideran puede haber ganancias. En México existen varias 
regiones con aeropuertos subutilizados que Mexicana podría echar a andar, entre ellos Chichén 
Itzá y Guaymas. No serían rutas que de un día a otro se volverían rentables. Toda nueva ruta 
requiere de tiempo, promoción y alianzas estratégicas para hacerla funcionar, pero oportunidades 
en destinos desatendidos, creo que las hay. Segundo, aunado a lo mencionado en el párrafo 
anterior, un modelo de negocios hub and spoke, creando un centro de conexiones eficientes en 
el AIFA, ayudaría mucho a generar flujos de pasajeros entre pares de ciudades que hoy en día 
no existen. Ejemplo: Tijuana-Chichén Itzá sería una ruta muy atractiva para gente del sur de 
California. Al crear un hub en el AIFA, Mexicana podría empezar a generar masa crítica a través 
de destinos y rutas que no ofrecen otras aerolíneas y volverse más atractiva. 
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Ernesto Sánchez, diputado del PAN, considera la remodelación del AICM una buena 
noticia, pero critica la falta de apoyo al AIFA. 
(2025-01-13, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
El diputado del PAN, Ernesto Sánchez, ha expresado su aprobación por la reciente remodelación 
del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) Benito Juárez, destacando la 
inversión de $8,000 millones como una de las mejores decisiones del actual gobierno. Sin 
embargo, ha manifestado su incongruencia ante la existencia del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), al señalar que este último enfrenta problemas de infraestructura, como 
filtraciones en el techo durante las lluvias, así como altos costos de transporte público hacia la 
metrópoli. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Crimen recluta a mujeres y niños en Tabasco para comercializar droga 
(2025-01-13, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 17) 
En Tabasco, los grupos criminales reclutan a mujeres y niños para vender drogas y ejecutar 
personas; a esta conclusión llegaron las autoridades estatales tras la detención de varias 
narcomenudistas en Villahermosa. “Esta semana hubo detenciones de mujeres en el 
narcomenudeo; hay varias que están involucrándose en la comercialización de drogas”, dijo a 
MILENIO el gobernador de Tabasco, Javier May. También se detectó la intervención de mujeres 
en bandas de prestamistas de dinero encabezadas por colombianos, conocidas como “gota a 
gota”; el jueves, una joven vinculada con esta actividad fue asesinada afuera de la refinería de 
Dos Bocas. 
Milenio (sitio), 
 

La guerra entre cárteles en Tabasco disparó los homicidios 353% en un año 
(2025-01-12, Roberto Barboza Sosa, La Silla Rota (sitio), ) 
La batalla por imponer su hegemonía criminal en Tabasco, entre el Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) contra el grupo delictivo local La Barredora, disparó exponencialmente la 
cifra de víctimas por homicidios dolosos en un 353% en el 2024 comparado con un año antes, al 
cumplirse un aniversario de esa confrontación delictiva que mantiene a los tabasqueños en la 
expectativa. Alejandro May Guillén, de la organización Lab Inside y doctorante en Estudios del 
Desarrollo, afirma que un detonante en la violencia delictiva en Tabasco fue el factor económico, 
por la tasa de desempleo que se incrementó al terminarse el megaproyecto de la refinería de Dos 
Bocas. 
 

SICT 
 

Buscan balizar al transporte de carga 
(2025-01-13, Saraí Cervantes, Reforma, . 2) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) quiere que sea 
obligatorio el balizamiento para vehículos de autotransporte federal, a fin de prevenir y erradicar 
el delito de robo a usuarios y a la carga que transportan. Con ello, las unidades tendrán que tener 
el número de identificación, el cual deberá ser visible y estar colocado con calcomanías, lonas en 
su defecto estar pintado en diversas partes del vehículo. El proyecto de la SICT se encuentra en 
la Comisión de Mejora Regulatoria (Conamer). 
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Reglamento define funciones de la ATDT 
(2025-01-13, Carla Martínez, Excélsior, . 3) 
La política en telecomunicaciones, radiodifusión y de gobierno digital serán las principales 
atribuciones de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), de acuerdo 
con el Reglamento Interior de organismo que fue enviado como anteproyecto a la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer). El Reglamento de la Agencia detalla las atribuciones 
en materia de política satelital y correos que pasan de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) a este nuevo organismo, como parte de sus nuevas 
funciones. 
 

Tráfico de pasajeros en el AICM bajó 6.4% en 2024 
(2025-01-13, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 21) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) transportó durante el 2024 a 45 
millones 359,485 pasajeros nacionales e internacionales, lo que representó una baja del 6.3% en 
relación al año previo, como resultado de la reducción temporal de 52 a 43 operaciones 
(aterrizajes o despegues) por hora, iniciada el lunes 8 de enero de 2024. El mes pasado, el titular 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, dijo a 
medios de comunicación que la solicitud del aeropuerto ya estaba en revisión por parte de la 
Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y que en el primer trimestre del presente año habrá 
una respuesta, la cual se compartirá oportunamente a los actores involucrados. 
 

Cayó 6.3% el tráfico de pasajeros en el AICM durante 2024 
(2025-01-13, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) transportó durante el 2024 a 45 
millones 359,485 pasajeros nacionales e internacionales, lo que representó una baja del 6.3% 
con relación al año previo, como resultado de la reducción temporal de 52 a 43 operaciones 
(aterrizajes o despegues) por hora, iniciada el lunes 8 de enero de 2024. El mes pasado, el titular 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, dijo a 
medios de comunicación que la solicitud del aeropuerto ya estaba en revisión por parte de la 
Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y que en el primer trimestre del presente año habrá 
una respuesta, la cual se compartirá oportunamente a los actores involucrados. 
 

Buscan balizar al transporte de carga 
(2025-01-13, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) quiere que sea 
obligatorio el balizamiento para vehículos de autotransporte federal, a fin prevenir y erradicar el 
delito de robo a usuarios y a la carga que transportan. Con ello, las unidades tendrán que tener 
el número de identificación, el cual deberá ser visible y estar colocado con calcomanías, lonas o 
en su defecto estar pintado en diversas partes del vehículo. El proyecto de la SICT se encuentra 
en la Comisión de Mejora Regulatoria (Conamer). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

En entrevista, Juan José Padilla Olmos, director general del Grupo Aeroportuario de la 
CDMX, habló sobre las remodelaciones en la terminal aérea. 
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(2025-01-13, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
En entrevista, Juan José Padilla Olmos, Director General del Grupo Aeroportuario de la Ciudad 
de México, explicó las razones y detalles de las remodelaciones en el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México. Según Padilla Olmos, la necesidad de estas obras se debe a la 
antigüedad de las terminales, la falta de actualización tecnológica, el impacto del COVID-19 y la 
preparación para el Mundial de 2026. La remodelación será integral, afectando pistas, calles de 
rodaje, plataformas, salas de espera, estacionamientos y vialidades internas y externas. Aseguró 
que las operaciones aéreas no se verán afectadas y que las aerolíneas están colaborando 
plenamente. Las obras comenzarán entre abril y mayo de 2025 y se espera que estén finalizadas 
para marzo de 2026, antes del Mundial. Padilla Olmos destacó que el proyecto se financiará con 
ahorros del aeropuerto, sin necesidad de recursos federales adicionales. 
 

La actividad industrial se desacelera 
(2025-01-13, Redacción, Excélsior, . 1, 5) 
La producción industrial en México ha atravesado históricamente un camino marcado por 
desaceleraciones recurrentes. Todo parece indicar que el 4T/2024 continuará esta tendencia, 
reflejando los desafíos tanto internos como externos que enfrenta el sector. A pesar de estos 
retos, existen indicios de que la situación podría mejorar gradualmente hacia finales de 2025. Un 
aspecto central en las perspectivas del sector industrial es el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para 2025, que asigna 800 mil millones de pesos a proyectos de infraestructura 
prioritarios. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Quedan gasoductos en el aire 
(2025-01-13, Diana Gante, Reforma, . 2) 
La consolidación de diversos gasoductos, contemplados desde el sexenio de Enrique Peña Nieto, 
no se ha logrado ante conflictos con comunidades locales. La falta de los ductos que permitirán 
el transporte de gas natural frena el acceso a ciertas regiones y centrales de generación eléctrica 
o industria. David Rosales, socio de Elevation Ideas, dijo que en la reforma energética de 2013 
se logró incorporar los temas de consultas sociales para el desarrollo de proyectos. Sin embargo, 
cuando comenzó la ejecución de proyectos como los gasoductos, se observó que no era tan fácil 
por los diversos intereses que hay alrededor, aunado a que las empresas no tenían los elementos 
suficientes para lograr los acuerdos con las comunidades. 
 

A 100 días, destaca recuperación del carácter público de Pemex y la CFE 
(2025-01-13, Alejandro Alegría, La Jornada, . 17) 
En los primeros 100 días del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, las metas en 
el sector energético "están muy claras": se han sentado las bases y la Secretaría de Energía 
(Sener) está tomando el papel de planificador central y conduciendo al sector en su conjunto, 
consideró el especialista Alonso Romero. El también colaborador de La Jornada destacó que 
esto es "un excelente avance", porque la meta a 100 días era saber qué se hará. Una de las 
primeras acciones de la actual administración federal fue aprobar una reforma energética para 
devolver el carácter público a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE). Romero opinó que este movimiento "limita mucho" cualquier intento de privatización. 
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Tampico es sede del Foro de Energía Desarrollo Sustentable 
(2025-01-12, Redacción, Milenio (sitio), ) 
El Centro de Convenciones y Exposiciones Expo Tampico será la sede este lunes 13 de enero 
para recibir el primer Foro de Consulta a la Sociedad: Energía Desarrollo Sustentable para la 
conformación del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030. Con la participación de más de 600 
actores para esta consulta, se espera que Tamaulipas sea un estado clave para la creación de 
este plan que dirige la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Durante el protocolo, el 
gobernador Américo Villarreal junto a la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar 
darán la bienvenida y el inicio a las seis mesas de trabajo que tendrán el enfoque en los temas 
dirigidos al desarrollo energético nacional. 
Gaceta Mx TAMPS (sitio), 
 

¿Va el precio tope a las gasolinas? 
(2025-01-13, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
¿Escuchó usted la semana pasada que la Secretaría de Energía y Pemex analizarán un 
mecanismo para controlar el precio de las gasolinas y del diésel, algo así como el que se ha 
impuesto a la venta al público del gas doméstico? Y ya que hablamos de planes, no olvide que 
hoy se llevarán a cabo los foros de consulta sobre el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
sobre "Desarrollo sustentable", organizados por la Secretaría de Energía de Luz Elena González 
Escobar, en las ciudades de Tampico, Tamaulipas, y Mexicali, Baja California. 
 

Las extrañas licitaciones 
(2025-01-12, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio), ) 
Aquellos que asistieron al evento en el Zócalo deberán regresar de inmediato a territorio. El lunes 
a las 10:00 horas comenzará en Tampico el foro para integrar el Plan Nacional de Desarrollo 
2025-2030, organizado este por la Secretaría de Energía. Participará el Gobernador Villarreal y 
la secretaria de Energía, Luz Elena González; el Subsecretario de Electricidad, José Antonio 
Rojas, y el de Hidrocarburos, Juan José Vidal. En el Centro de Convenciones se instalarán cinco 
mesas de trabajo para abordar los temas: Planeación energética sostenible, justicia energética y 
precios justos, eficiencia, cambio climático y transición energética, hidrocarburos y petroquímica, 
así como el desarrollo del sector eléctrico nacional, entre otros ejes prioritarios. 
 

La reforma energética fortalecerá a Pemex y CFE, asegura la mandataria federal. 
(2025-01-12, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
La presidenta de México ha reafirmado su compromiso con la reforma energética, destacando el 
fortalecimiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
como Empresas del Pueblo de México. La mandataria anunció la finalización del plan de 
expansión de ambas empresas, que contempla un aumento de la generación eléctrica en 27,000 
megawatts entre 2025 y 2030, con un enfoque en energías renovables y garantizando que al 
menos el 54% de esta generación provenga de la CFE. 
 

Quedan gasoductos... en el limbo 
(2025-01-13, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
La consolidación de diversos gasoductos, contemplados desde el sexenio de Enrique Peña Nieto, 
no se ha logrado ante conflictos con comunidades locales. David Rosales, socio de Elevation 
Ideas, dijo que en la reforma energética de 2013 se logró incorporar los temas de consultas 
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sociales para el desarrollo de proyectos. Cuando comenzó la ejecución de proyectos como los 
gasoductos, se observó que no era tan fácil por los diversos intereses que hay alrededor, aunado 
a que las empresas no tenían los elementos suficientes para lograr los acuerdos con las 
comunidades. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Histórico: casi 30 reformas constitucionales aprobadas en 100 días 
(2025-01-12, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio), ) 
Claudia Sheinbaum Pardo, la primera mujer al frente de la Presidencia de la República, llega a 
sus primeros 100 días de gobierno con la histórica aprobación de casi 30 reformas en el Congreso 
de la Unión, las primeras promovidas durante de su gestión y otras que dejó pendientes su 
antecesor, Andrés Manuel López Obrador. El trabajo legislativo en la Cámara de Diputados y el 
Senado de la República ha sido el más intenso de la historia reciente y se dedicó, desde el 1 de 
octubre hasta el 13 de diciembre de 2024 (cuando terminó el primer periodo de sesiones de la 
Legislatura LXVI), a llevar a cabo las transformaciones necesarias para la segunda etapa de la 
transformación. 
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